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  ATA DA PLENÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DOS 1 

AFLUENTES  DO ALTO SÃO FRANCISCO (CBH-SF1)   2 

 3 

Ata da IIª Reunião de 2020, realizada em 05 de junho de 2020, por videoconferência 4 

através da plataforma GOOGLE MEET. Estiveram presentes à reunião Estiveram 5 

presentes à reunião: Paulo José de Oliveira(APPA);Maria de Lourdes Amaral 6 

Nascimento (IGAM); Marconi Pereira ( Prefeitura Municipal de Lagoa da Prata); Júlio 7 

César dos Santos ( COPASA); Túlio Pereira de Sá (FIEMG); Bruno Machado 8 

Kraemer (EPA); Lessandro Gabriel da Costa (ASF); Gustavo Gazzineli (FONASC); 9 

Joelma de Fátima Fernandes Rodrigues (Prefeitura Municipal de Japaraíba); Lucélio 10 

Nativo Assunção(EPA); Patrick de Carvalho Timochenco(IEF); Dirceu de Oliveira 11 

Costa(SAAE de Piumhí); Aroldo Felipe Freitas(SEMAD); Andréia Luciene Silva 12 

Araújo (Prefeitura Municipal de Bom Despacho); Flávio Andreote dos Santos 13 

(PMMG); Humberto Coelho de Melo (IFMG); José Jorge Pereira (IGAM);Ana Luisa 14 

Silva Rodrigues ( Prefeitura Municipal de Pains). Como visitantes compareceram à 15 

reunião: Débora Emília da Silva; Albani Dias de Carvalho (EPAMIG); Ane 16 

Jaworowski (Ecoplan); Rodrigo Antônio (IGAM); Paulo (Ecoplan); Ciomara Rabelo 17 

(Ecoplan); Célia Maria Fróes ( Agência Peixe Vivo); Thiago Batista Campos (Agência 18 

Peixe Vivo); Fábricia Gonçalves; Jeane Sabrina Maia(IGAM); JAC Fonseca(Agência 19 

Peixe Vivo); Lívia Borges; Rodrigo Di Lorenzo; Pedro Henrique Bof; Paulo Maciel 20 

Junior; Otávio Pereira e Vinícius Montenegro. 1) Abertura da reunião e 21 

conferência de quórum: Após conferência de quórum deu-se início a reunião às 22 

13h29min iniciou-se com o cumprimento do Presidente do CBHSF1 Dirceu de 23 

Oliveira Costa a todos os conselheiros e agradecimento pela participação de todos.  24 

2)Informes da Diretoria: Dirceu informa a todos que a reunião está sendo gravada. 25 

Na sequência deixa a palavra caso algum conselheiro desejar fazer algum informe.  26 

O secretário do comitê Lessandro Gabriel da Costa (ASF) sugere que cada 27 

conselheiro e convidados presentes a reunião façam uma breve apresentação 28 

informando nome,instituição e finalidade da participação da reunião. Em seguida 29 

Lessandro sugere a inversão do 3º item de pauta para o final da reunião. 3 30 

Apreciação e aprovação da ata da reunião extraordinária ocorrida na cidade de 31 

Lagoa da  Prata-MG (13/02/2020): Dirceu coloca a ata para votação, não havendo 32 

manifestação contrária a ata foi aprovada. 4) Aprovação da DELIBERAÇÃO “ad 33 

referendum” CBH-SF1 Nº 01/2020, de 30 de Março de 2020: O secretário do 34 

CBHSF1 Lessandro Gabriel, realiza a apresentação da composição da comissão 35 

eleitoral em seguida solicita ao presidente do comitê que coloque a Deliberação em 36 

votação. Na sequência o conselheiro Gustavo Gazzinelli ( FONASC) questiona se 37 
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na presente reunião será tratados os feitos da comissão eleitoral, Dirceu informa que  38 

foi solicitado pelo IGAM a formação da comissão eleitoral uma vez que, segundo 39 

Dirceu, não compromete o trabalho do comitê. O presidente deixa claro que foi 40 

solicitado a manifestação dos conselheiros interessados em fazer parte da comissão 41 

eleitoral. Na sequência Dirceu informa a todos da Deliberação e coloca em votação 42 

para aprovação. Não havendo manifestação contrária a Deliberação nº 01/2020, de 43 

30 de março de 2020 foi aprovada. 5)Informes sobre a prorrogação do prazo do 44 

Processo Eleitoral da Diretoria: O presidente do CBH- SF1 informa a todos os 45 

presentes sobre a Deliberação GERH que prorroga o prazo do processo eleitoral por 46 

90 dias e deixa a palavra aberta caso algum representante do IGAM possa ajudar 47 

com mais detalhes sobre o assunto. A conselheira Maria de Lourdes (IGAM) passa 48 

a palavra para a convidada Jeane Sabrina Maia (IGAM), para dar mais detalhes e 49 

tirar dúvidas quando ao processo eleitoral e prorrogação do prazo.  Na sequência 50 

Jeane Maia(IGAM) esclarece sobre a prorrogação do processo eleitoral que tinha 51 

como prazo 30 de junho de 2020 sendo prorrogado por 90 dias, assim a diretoria 52 

tem o mandato atual até 30 de setembro de 2020. Jeane lembra que a a função da 53 

comissão eleitoral é conduzir o processo eleitoral e definir cronogramas. Ressalta 54 

ainda que o mandato dos conselheiros iniciou-se em 2018 e vai até 2022 já o 55 

mandato da diretoria são de 2 anos. Dirceu diz estar ciente que trata-se somente da 56 

eleição da diretoria e entende que algum candidato queira mobilizar, fazer campanha 57 

em alguma entidade, prefeituras, mas que precisam adequa-se a nova realidade 58 

pois o comitê não pode parar devido a pandemia, tendo alternativas para dar 59 

sequência ao trabalho. 6)Definição do início das reuniões das Câmaras 60 

Técnicas: Após discutirem sobre o assunto os conselheiros representantes das 61 

câmaras técnicas CTILOC e CTIPLAM, definem o pré-agendamento de uma reunião 62 

para o dia 30/06/2020. 7) Informes sobre o Plano Diretor de Recursos Hídricos 63 

do CBHSF1: O convidado Thiago Campos (Agência Peixe Vivo) fala que em janeiro 64 

de 2020 foram assinados o contrato e ordem de serviço com a empresa contratada 65 

Ecoplan Skill para que iniciasse os trabalhos na elaboração do Plano Diretor de 66 

Recursos Hídricos do CBHSF1, logo após na reunião em Lagoa da Prata em 67 

13/02/2020 foi feito o anúncio e apresentação da composição do GAT(Grupo de 68 

Acompanhamento Técnico), na sequência Thiago informa que após a reunião de 69 

apresentação a empresa contratada deu início a elaboração do plano de trabalho, 70 

Thiago ressalta que como é de conhecimento de todos foi anunciada a situação de 71 

pandemia então com o intuito de continuar os trabalhos promoveram uma reunião 72 

com o GAT por meio de vídeoconferência e diz que foi feita uma avaliação das 73 

considerações feitas apresentadas pelo GAT onde houve a retificação do do plano 74 
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de trabalho em seguida aprovado pela Agência Peixe Vivo com o suporte do IGAM, 75 

informa que foi inciado o trabalho de diagnóstico contigo acabam sendo prejudicados 76 

em razão da pandemia. Thiago fala também sobre o website desenvolvido para o 77 

acompanhamento dos trabalho onde todos os documentos referentes ao plano são 78 

inseridos após aprovação. Em seguida passa a palavra a Anne e Alexandre (Ecoplan 79 

Skill) a informarem sobre o desenvolvimento do trabalho de diagnóstico e na 80 

sequência abrir espaço para as considerações do comitê se assim fizerem 81 

necessárias. Alexandre inicia dizendo que realmente a pandemia acabou gerando 82 

um impacto na dinâmica de trabalho no que diz respeito as composições das nas 83 

reuniões técnicas individuais, mas contudo continuam o trabalho, realizando a 84 

contabilização de dados secundários e montando os capítulos do Plano Diretor de 85 

Recursos Hídricos, segundo ele ainda não foi possível realizar o diagnóstico 86 

integrado que é a consolidação final do diagnóstico,mas ressalta que avançaram 87 

bastante em temas essenciais tais que não haveria tempo para apresentar, 88 

Alexandre informa que foi realizado o diagnóstico primário e o diagnóstico de 89 

qualidade da água onde já possuem resultados consistentes já processados, informa 90 

que avançaram também na tabulação dos dados de saneamento e nos capítulos 91 

iniciais de caracterização da Bacia, redes de drenagem, municípios ou seja todo o 92 

sistema de informações geográficas da Bacia já está montado. Na sequência 93 

Alexandre informa que devido a situação da pandemia do Covid-19 o contrato teve 94 

uma pausa em termo de prazos no período de 16/05/2020 a 16/06/2020. Alexandre 95 

passa a palavra a Anne que faz uma breve apresentação do site do Plano Diretor de 96 

Recursos Hídricos do CBHSF1. Na sequência o conselheiro Gustavo Gazzinelli 97 

(FONASC) sugere o pré-agendamento de uma reunião com o GAT, Agência Peixe 98 

Vivo e IGAM  para se tratar do Plano Diretor de Recursos Hídricos do CBH-SF1 e 99 

da forma de procedimento interno para encaminhamento das questões. Critica o fato 100 

da AGB-Peixe Vivo e Igam terem procedido à contratação da Ecoplan-Skill sem 101 

terem dado satisfação ao GAT dos termos do contrato, especialmente em relação 102 

às sugestões encaminhadas formalmente à AGB e IGAM na reunião de Luz e por 103 

considerações e sugestões escritas por ele próprio e pelo Tenente Flávio Andreote. 104 

Sugeriu que este ajuste de procedimento deveria ser feito entre o GAT, Igam e AGB. 105 

Que embora a AGB recebesse a atribuição de ser a instância contratante, o contrato 106 

objetiva um propósito público, o de atender à UPGRH SF1, sendo o CBH SF1 a 107 

principal autoridade política a propósito desta UPGRH, razão pela qual não poderia 108 

ser só comunicado a posterior da celebração do contrato – e sem saber no que foi 109 

atendido ou não e das razões de, porventura, não sê-lo. Seguiram-se várias falas a 110 

respeito e definiu-se a realização da reunião proposta com o GAT, Agência Peixe 111 
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Vivo, IGAM e Ecoplan-Skkil para se tratar do Plano Diretor de Recursos Hídricos do 112 

CBH-SF1. Thiago Campos (AGB Peixe Vivo) fala da importância e atuação do GAT, 113 

em seguida Célia Fróes (AGB Peixe Vivo) sugere que indiquem um coordenador. A 114 

conselheira Maria de Lourdes (IGAM) propõe o agendamento da reunião com o GAT 115 

na qual será indicado um coordenador e definido todos os procedimentos e 116 

encaminhamentos no âmbito do IGAM, GAT, e AGB Peixe Vivo. Então definem a 117 

reunião para o dia 16/06/2020 às 10:00h. 8)Assuntos gerais: O presidente Dirceu 118 

e o conselheiro Flávio Andreote falam sobre o dia do meio ambiente comemorado 119 

no dia da reunião, e a importância da preservação ambiental. Na sequência Dirceu 120 

parabeniza e agradece todos os conselheiros e pessoas que lutam pela causa da 121 

preservação ambiental. 9) Encerramento: Não havendo mais assuntos a se tratar, 122 

foi declarada encerrada a sessão as 16he29mim a qual foi lavrada a presente ata. 123 

                                              124 
Dirceu de Oliveira Costa 125 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Alto São 126 

Francisco CBH-SF1 127 


